
作为铁粉，俞丹桦先生也对
晚报提出了自己的希望。

“25年来，宁波晚报成为市
民及时了解新闻的好朋友，也是
宁波展示城市形象的重要窗
口。创刊至今，我都是晚报的忠
实读者，它也是帮助我推动工作
的重要抓手和平台，希望晚报能
一如既往保持高质量的报道，以
后，我也依然会是晚报的粉丝，

支持到底。”
“现在是新媒体时代，晚报也

一直在努力融合，从纸到云，我现
在是甬上APP的粉丝，也是宁波
晚报微信公众号的粉丝，我还推
荐了两位朋友去甬上红人堂开专
栏。所以，以后我也会是晚报新
媒体的粉丝，希望晚报的新媒体
也发展得越来越好。”

记者 戴晓燕

“看一遍剪报，
也重新回忆了一下人生”
他晒出珍藏，向晚报25周年道贺

“应邀但因故无法出席
《宁波晚报》25 周年的庆祝
活动，想以自己的方式祝贺
并祝愿！昨晚找到了我珍
藏多年的部分《宁波晚报》，
与大家分享。 ”

作为晚报的老朋友，昨
天一早，我市退休干部俞丹
桦 先 生 发 了 一 个 朋 友 圈
（右图），晒出了自己珍藏
多年的部分《宁波晚报》头
版 照 片 ，以 自 己 的 方 式 向
晚报 25 周年道贺。

他既是新闻发布者，也是事件亲历者
“遗憾没能参加庆祝活动，昨

天晚上，我就从收藏的各个档案卷
宗里找出了部分晚报。”作为一名
资深的收藏爱好者，也因为退休前
在宁波市政府新闻发言人等多个
重要工作岗位任职，与晚报有诸多
交集，俞丹桦先生手头收藏了数百
份晚报。

“我收藏的晚报主要分三类，
一类是涉及国家大事要事的，比如
北京申奥成功，香港回归，中东欧
合作等；一类是与我的工作相关
的，主要是涉及宁波对外贸易、会
展、国际交往等方面的；还有一类
是刊登了我发表的文章、照片或者
是我作为被采访对象的新闻。”

俞丹桦说，这些晚报有的是整
份保留，多数是以剪报形式收藏，
时间横跨晚报创刊的25年。“趁这
次机会，翻看了一遍，往事历历在
目，印象深刻啊，看一遍剪报，也重
新回忆了一下人生。”

“2005年，宁波市政府大型活
动办公室、宁波市地方志办公室、
宁波晚报联合举办‘宁波的中国之
最’征文活动，那时，我在大活动办
工作，这是工作上与晚报第一次的
深度合作，我们把宁波那么多的中
国之最系统考证整理了一遍，最后

还汇编成册了，觉得非常有意义，
也很有成就感。”

“2006年，第十届宁波国际服
装节开幕当天，下午出版的《宁波
晚报》头版头条最先报道了当天大
卫雕像落户宁波大剧院广场的消
息，那时新媒体还没有，晚报的报
道比其他媒体都早，抢占了先机。”

“还有你看，2005年《宁波市
政府新闻发布会管理试行意见》出
台；2007年，我们回赠大卫故乡

‘文臣武将’；2017年《中国-中东
欧国家合作布达佩斯纲要》正式发
布。这是我拍的反映宁波改革开
放四十年的一组照片，这是我提供
素材的最早主唱、教唱《义勇军进
行曲》的是宁波人……”

“戚颢、陈旭钦、殷浩、魏萍、俞
素梅，戴晓燕……你看，我和我们
晚报这么多记者都很熟悉，大家都
很敬业，我现在都还能在新闻报道
里看到这些熟悉的名字。”

翻阅着一份份剪报，诉说着与
晚报的缘分，俞丹桦感慨万分。
25年的晚报上，记录了国家的历
史，城市的发展，百姓的故事，也记
录了他的人生。数百份的晚报就
是他作为新闻的发布者、事件的亲
历者以及作者的见证。

希望晚报从纸到云发展得越来越好
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公告
2020中国（宁波）食品博览会暨消费扶贫展将于2020年11

月16日下午15:00正式结束，组委会提醒所有消费者不要在展馆
外购买流动摊贩的商品，食博会组委会对在场馆外所发生的交易
概不负责!

特此公告

2020中国（宁波）食品博览会暨消费扶贫展
组委会办公室

2020年11月16日

昨天上午，首届5G产业峰会——象山影视城5G+数字影视高峰论坛在浙江
省宁波市象山星光影视小镇举行，五大重要成果同时发布：成立“象山影视城5G+
影视制作示范基地”、成立“象山影视城国家新媒体联合实验室”、合资引进“加拿
大LED电影特效团队及技术”、成立“华为—象山5G数字影视科技创新中心”以及
引进光大集团新科技板块光控特斯联（上海）信息科技有限公司共同建设AI Stu-
dios人工智能影视基地（AI Citywalk人工智能商业街区项目）。

记者获悉，象山影视城已与多家影视公司达成初步合作意向，全方位打造全国
首家5G+影视数字制作基地。这其中就包括运动捕捉技术、LED屏虚拟背景等虚
拟制作技术的引进。

拥抱虚拟制作时代

全国首家5G+影视数字制作基地落户象山

上海昆仑珏数字科技有限公司
负责人张殿魁认为，电影历经胶片
时代，目前处于数字时代，而未来一
定属于“虚拟制作时代”。

“虚拟制作技术运用到电影上，
我举个例子，比如剧组在天一广场
拍摄，传统的做法是首先封道路，随
后搭建场景。但有了虚拟制作技
术，就可以把天一广场所有场景数
字化，直接采用LED屏虚拟背景，
达到‘实景拍摄’的效果，既可以让
演员仿佛身临其境而拥有更加真实
的表演情绪，并且还节省了大量的
后期制作成本。”

此外，LED虚拟场景还能够做

到自由切换场景，不管白天黑夜，剧
组拍摄完全不受影响。张殿魁认为，
随着电影全产业链的同步推进，包括
LED显示技术在内的虚拟制作技术
为电影工业的深度融合提供了温床，
不久的将来，虚拟制作技术在电影行
业中的运用势必会十分普遍。

宁波市影视文化产业区管委会党
组书记、主任陈建瑜在接受记者采访
时表示，“5G的应用会带来传输的革
命性的变化，促进影视产业的发展，
要实现弯道超车，我们必须要树立科
技领先，拥抱科技，推动影视基地朝
着一个更加专业化、工业化方向发
展。”记者 吴丹娜 通讯员 吴宙洋

上海昆仑珏张殿魁：未来属于虚拟制作时代

或许在不久以后的象山影视
城摄影棚内，你就能看到这样的场
景：一场超高清的动作捕捉拍摄正
在进行中，两名身着动捕服的演员
做出武打动作，传输到屏幕上的实
时画面是动画人物孙悟空和妖怪
在进行一番精彩的打斗。从动作
到演员的表情，都实现了实时捕
捉。密集的追踪点可以呈现演员
更加逼真的动作画面。

“动作捕捉技术是一种通过高
科技手段的人体姿态还原技术，作
为现今奇幻电影最爱用的技术手
段，动作捕捉技术能够捕捉演员表
演时的工作和神情，再同步到电脑

设计的虚拟角色上，让它们无限接
近真人演员的状态。许多著名的
优秀国内外影视作品如《阿凡达》
《曼达洛人》《疯狂的外星人》等均
使用了运动捕捉技术。”北京虚拟
动点科技有限公司CEO贾哲在接
受记者采访时介绍。

贾哲形容运动捕捉技术是人
类视觉上的饕餮大餐，可以让观众
更逼真地看到电影里的人物做到
更完美的动作。此外，通过对演员
动作的捕捉，拍完即为所用，可以
为后期制作提供借鉴意义，大大节
省电影的制作成本和缩短制作周
期。

北京虚拟动点贾哲：动捕技术是视觉饕餮大餐


